

En una actividad conjunta con la Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación, la Academia conmemoró el 50° aniversario de la muerte del Dr. Carlos Vaz Ferreira, en un acto realizado en la Sala Maggiolo, de la Facultad, que tuvo lugar el día 11 de agosto de 2008. Participaron la Ac. Angelita Parodi y los profesores Yamandú Acosta, Jorge Liberati y Agustín Courtoisie .



Yamandú Acosta, Agustín Courtoisie, Adolfo Elizaincín, Angelita Parodi, Jorge Liberati.

Los poetas Selva Casal y Carlos Brandy fueron homenajeados por la Academia Nacional de Letras, la Biblioteca Nacional y el Museo Gurvich. La celebración tuvo lugar en la sede del Museo Gurvich el día 16 de agosto. Los académicos Jorge Arbeleche y Ricardo Pallares y el profesor Gerardo Ciancio se refirieron a la vasta trayectoria literaria de los distinguidos escritores.



Gerardo Ciancio, Ricardo Pallares, Carlos Brandy, Jorge Arbeleche, Selva Casal.

El 18 de agosto la Academia recibió oficialmente al Académico Correspondiente Dr. Pedro Luis Barcia, presidente de la Academia Argentina de Letras. El Ac. Wilfredo Penco fue el encargado de darle la bienvenida y el discurso del Dr. Barcia se refirió a la obra de la escritora uruguaya Petrona Rosende. El acto se celebró en la sede de la Academia.



Pedro Luis Barcia, Héctor Balsas, Wilfredo Penco.

Entre los días 19 y 21 de agosto tuvo lugar el congreso de ALFAL, que contó con el auspicio y la colaboración en su organización de la Academia. Fue una actividad con una importante repercusión pública y realizada con gran éxito, tanto por la participación de un gran número de congresistas como por los aportes académicos de gran significación.



El Ac. Wilfredo Penco fue invitado a disertar sobre el Dr. Carlos Vaz Ferreira, en el marco de los homenajes que la Academia Argentina de Letras tributó en Buenos Aires a quien fue su académico correspondiente. En esa oportunidad el Dr. Penco se incorporó a la Academia argentina como miembro correspondiente.

La Ac. Angelita Parodi representó a la Academia en el acto de homenaje al escritor León Tolstoi, que organizó la Embajada Rusa el 9 de setiembre.

En la ciudad de Salto el día 14 de setiembre, tuvieron lugar dos importantes actividades: una fue la incorporación oficial como académico correspondiente en Salto del Prof. Leonardo Garete; el acto fue abierto por el primer vicepresidente, Ac. Adolfo Elizaincín y la presentación estuvo a cargo del Ac. Ricardo Pallares. La segunda actividad tuvo que ver con la entrega del *Premio Marosa di Giorgio*, oportunamente convocado por la Academia Nacional de Letras, la Biblioteca Nacional y la Intendencia Municipal de Salto, que fue recibido por el concursante ganador Prof. Hebert Benítez. Los actos tuvieron lugar en la *Casa Horacio Quiroga*, donde una sala está dedicada a la poeta homenajeada. Tuvieron gran repercusión en el medio y contó con una numerosa presencia de público y del Intendente Municipal de Salto. Representaron a la Academia los académicos Jorge Arbeleche, Adolfo Elizaincín y Ricardo Pallares.



Leonardo Garete y Adolfo Elizaincín.



Reunión del Jurado que entendió en el concurso sobre Marosa di Giorgio; Ricardo Pallares, Jorge Arbeleche, Wilfredo Penco, Leonardo Garet, Adolfo Elizaincín.

El 4 de octubre, Día del Patrimonio, la *Casa de Herrera y Reissig*, abrió sus puertas al público y el Ac. Gabriel Peluffo ofreció una magnífica disertación sobre la vivienda del Dr. Vaz Ferreira.



Gabriel Peluffo

En el marco de los homenajes al Dr. Carlos Vaz Ferreira, la Academia Nacional de Letras y el Instituto de Profesores Artigas realizaron, el 15 de octubre, una mesa redonda en la que los académicos Ricardo Pallares, Héctor Gros Espiell y Gerardo Caetano y el profesor Mario López se refirieron a la obra y a la personalidad del filósofo. La apertura del acto estuvo a cargo del director del Instituto, Prof. Agapo Palomeque y la actividad tuvo lugar en el anfiteatro del instituto.



Gerardo Caetano, Héctor Gros Espiell, Ricardo Pallares, Mario López, Agapo Palomeque.

En la sesión del 17 de octubre se procedió a la elección de dos Académicos de Número. Fueron elegidas dos figuras relevantes de la cultura uruguaya: la actriz Estela Medina y el antropólogo Daniel Vidart.

En la misma sesión la Academia recibió a la Prof. Magdalena Coll, para hacerle entrega del premio que obtuvo como ganadora del Concurso de Lingüística convocado por la Academia sobre el tema: *Contacto del español con lenguas africanas en el Río de la Plata. Enfoque histórico y lingüístico*.

La Academia auspició el acto de homenaje al Ac. Jorge Arbeleche que tuvo lugar en la Biblioteca Nacional el 23 de octubre, con motivo del 40° aniversario de la aparición de su primer libro de poesía. En la ocasión se presentó una publicación con testimonios de diversos autores sobre la obra del escritor. Entre otros, y en representación de la Academia, el Ac. Pallares se refirió al homenajeado.

En la sede de la Academia Nacional de Letras tuvo lugar, el 30 de octubre, la conferencia que sobre el tema: *Palabras nómadas: La patria literaria fuera de fronteras. Panorama actual de la ficción latinoame-*

*ricana*, ofreció el académico correspondiente en España, Dr. Fernando Aínsa.



Fernando Aínsa

En ocasión de celebrarse el 90º aniversario del académico decano D. Aníbal Barrios Pintos, el 4 de diciembre se realizó la ceremonia de homenaje en la *Casa de Herrera y Reissig*, sede de la Academia. El Ac. Gerardo Caetano se refirió a la personalidad y a la obra del homenajeado, en el transcurso de un acto muy cálido que contó con gran concurrencia de público.



Aníbal Barrios Pintos, Wilfredo Penco, Gerardo Caetano, Adolfo Elizaincín.

El día 4 de diciembre se firmó un acuerdo de colaboración entre la Academia Nacional de Letras y el Instituto de Profesores Artigas.

El día 11 de diciembre, el Intendente Municipal de Salto, maestro Ramón Fonticiella, se hizo presente en la sede de la Corporación a los efectos de firmar un acuerdo de colaboración con la Academia, en el que ambas partes se comprometen a elaborar y ejecutar en común proyectos de cooperación cultural y académica, en el marco de sus respectivas competencias.



Aníbal Barrios Pintos, Ramón Fonticiella, Wilfredo Penco, Héctor Balsas.

El poeta Saúl Ibargoyen Islas, a quien se había designado oportunamente académico correspondiente en México, fue recibido oficialmente por la Academia en un acto que se desarrolló en la Sala Varela de la Biblioteca Nacional, el 17 de diciembre. Fue presentado por el Ac. Ricardo Pallares. Seguidamente, el poeta disertó sobre el tema *El portuñol ¿lengua literaria?*



Ricardo Pallares, Wilfredo Penco, Saúl Ibargoyen Islas.

En memoria del Ac. Raúl Montero Bustamante, fundador y primer presidente de la Academia, en el cincuentenario de su fallecimiento, se realizó una actividad el 19 de diciembre, en la que fuera residencia del Ac. Montero Bustamante, hoy sede del Círculo de Bellas Artes. El Ac. Jorge Arbeleche se refirió al homenajeado. Participaron también la actriz Ac. Estela Medina, el cantante Raúl Montero y la guitarrista Ana María Pierotti.



Jorge Arbeleche, Adolfo Elizaincín, Estela Medina, ministra María Simón.

En la sesión del 22 de diciembre tuvo lugar la elección de autoridades de la Academia Nacional de Letras para el trienio 2009-2011.

Los cargos académicos quedaron integrados de la siguiente manera: Wilfredo Penco, presidente; Héctor Gros Espiell, primer vicepresidente; Angelita Parodi de Fierro, segunda vicepresidenta; Adolfo Elizaincín, secretario; Aníbal Barrios Pintos, tesorero; Carolina Escudero, bibliotecaria.